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movilizada, o los caídos del modelo hechos harapos, tirados en las calles” 
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Por Carlos Aznárez, Resumen Latinoamericano, 25 de febrero de 2025. 

foto: Claudio Katz. 

Hablamos con Claudio Katz, integrante de Economistas de Izquierda (EI), 
escritor y militante, sobre “la gran estafa del Siglo XXI, protagonizada en 
Argentina, nada menos que por el presidente Javier Milei. 

–Claudio, contanos cómo entendés esto que ha pasado. Analizando esto 
desde el punto de vista de la tragedia que está viviendo la Argentina, este es 
un imponderable con el que no contábamos, aunque viendo el accionar de 
Milei no se puede decir “nunca jamás” va a pasar algo, porque al día siguiente 
te despertás con una noticia explosiva. Pero esto de la criptomoneda pasa 
todas las líneas rojas. Lo dice Forbes, no solo nosotros. 

– Totalmente. Es la mayor crisis del gobierno de Milei. Todos esperábamos algún 
cisne negro desde otro lado. De la crisis financiera internacional, alguna medida 
de Trump, de la devaluación del real en Brasil, pero vino como un daño auto 
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infligido por una estafa del propio Milei. Y ahora están todos en problemas. Falló el 
primer auto encubrimiento. Ahora están buscando un chivo expiatorio, el asesor 
Santiago Caputo, la hermana de Milei. El gobierno venía pisando fuerte, dominaba 
la agenda del parlamento, pensaba absorber la derecha y quedarse con todos los 
dirigentes del macrismo, para luego cooptar a la derecha del peronismo y 
neutralizar al kirchnerismo. Pero ahora se invirtió todo. El gobierno está a la 
defensiva. Macri lo extorsiona con exigencias de puestos en el gobierno, 
participación en los negocios, por medios de comunicación buscan desprestigiar 
a Milei, y su imagen está muy deteriorada. Puede llegar a ocurrir, no lo sabemos 
todavía, que este sea el equivalente de la foto de Olivos para Alberto o los bolsos 
de López para el kirchnerismo, el gran punto de giro. Porque Milei aparece como 
un idiota, o como un ladrón. Y en sus códigos, es peor ser estúpido que ladrón. 
Porque él se ha generado una figura que es “el genio de la economía” y terminó 
como un gil  en una simple operación financiera, defraudando a su propio 
electorado de jóvenes embobados con las finanzas. Yo creo que no cabe duda de 
que Milei fue la cabeza de todo este proyecto. Él lo preparó durante varios meses, 
se reunió con todos los desarrolladores de la criptomoneda, él mismo la lanzó, él 
puso el link. La libra existió porque Milei la bautizó. Sin el nombre de Milei esto no 
hubiera existido. Porque crear una cripto es fácil. Lo que es difícil es venderla. Para 
eso se necesita una figura. Milei dijo “yo soy la figura, voy a traer los compradores”. 

-Cuál crees que es el motivo para que se embarque en semejante proyecto 
que terminó en una gran chapuza, amén del acto delincuencial en sí mismo? 

-A mí me parece que hizo todo esto con tres propósitos. El primero es recaudar 
dinero para la campaña electoral. Ya se sabe que la Fundación Faro, de Agustín 
Laje, que venía recaudando dinero con cenas de empresarios, está muy vinculada 
a todo este grupo de estafadores. Segundo objetivo, el enriquecimiento personal. 
Toda la lógica de los sobornos, que está saliendo a flote ahora, donde hay un rol 
estelar de intermediación de Karina Milei, son sobornos para el bolsillo propio del 
dúo Milei. Y el tercer objetivo, es que él quería demostrar que su figura alcanza 
para recaudar dólares. Y de esta forma, tratar de conseguir el crédito externo que 
necesita la economía. Hay un problema grave en la Argentina. Hay desesperación 
del plan económico para sostener la bicicleta financiera que sostiene todo con 
dólares. Y de esta forma, trataría de conseguir el crédito externo que necesita la 
economía. Esa provisión de dólares, luego del blanqueo con reservas del banco 
central en descenso, es muy problemática. Entonces Milei pensó: “yo largo esto, 
me muestro sólido y logró un flujo de dólares. El problema es que esto se 
derrumbó y todas las justificaciones de Milei son ridículas. Es completamente 
absurdo decir que lo engañaron, porque él armó la cripto-estafa. Es ridículo decir 
que él buscaba fondos para desarrollar la pequeña empresa porque la cripto no es 
un banco. No es que vos pones la plata ahí, y después se le presta con una tasa de 



interés a las empresas. Es un circuito totalmente especulativo. Y Milei hace 
malabarismos para justificar, porque él es la cabeza de todo esto. Y necesita 
proteger a todos los socios. Necesita evitar que la banda mafiosa se disperse 
porque cuando aparezca un delator de todo, el primero que se hunde es el propio 
Milei. Se embarcó en la más aventurera de todas las aventuras de los negocios 
cripto. Porque un negocio cripto no es un banco, no son acciones, no son 
obligaciones negociables. Es un circuito muy para-institucional, altamente 
rentable pero muy en negro, muy provisorio, muy frágil y que permite armar algo 
muy rápido. Pero dentro de ese mundo, Milei eligió las cripto “meme”, que no 
tienen ninguna regulación de nada. Eligió eso antes de que la Comisión de Valores 
lo regulara. A espaldas de ella. Él lo largó un viernes por la noche. Sabiendo que el 
lunes era feriado en EEUU, para embaucar a la mayor cantidad de clientes y 
tenerlos ahí encadenados todo el fin de semana. Hizo la famosa estafa piramidal. 
Empezó con un tweet de él, a una cotización nula, en cero, subió un 8000 por 
ciento en pocas horas y saltó a cinco dólares. Armó una ganancia extraordinaria y 
cuando estaba en el punto más alto, los que manejaban la operación virtual se 
embolsaron, aparentemente no cien millones sino 270 millones de dólares. Pero 
yo creo que acá hay un problema serio. Porque el estafador, en este caso, no es un 
financista cualquiera, es el presidente de una nación. Hay veces que un estafador 
gana mucho, y otras que termina mal y va preso. Pero acá el que quedó con 
problemas, es nada menos que el presidente de la nación. Ahí, él mismo quedó 
políticamente arruinado y quedó como un idiota, como un gil, como un estafador 
estafado. Hay un problema muy grave de haber quedado como un estúpido. En la 
vida a uno le va bien, le va mal, los presidentes suben y bajan. Pero acá hay una 
duda. Yo creo que todos los días se destapa algo pero todavía hay un gran 
interrogante, un problema a dilucidar que es por qué falló todo esto. Por qué se 
desplomó tan rápidamente generando un escándalo de este tipo. Mi hipótesis es 
que todos los socios de Milei, estos cripto estafadores que estaban a gusto con la 
operación, cuando estaba subiendo mucho la cripto moneda, me parece que 
recibieron llamadas de todo el mercado de cripto monedas diciendo “ojo, esto es 
muy sucio, muy problemático”. Ustedes van a terminar presos por esto que está 
ocurriendo. A mí me parece que los socios de Milei se asustaron y escaparon con 
todo, para encontrar después alguna cobertura. 

-¿Qué papel juega este personaje Hayden Davis, que ya está hablando, y 
contando cosas que embarran más a Milei? 

-Es el personaje central de esta película, porque es el operador externo de esta 
cripto estafa. Desde que esto estalló, impera un sálvese quien pueda total. Y este 
hombre quiere protegerse de la justicia norteamericana que regula mucho esto, 
porque no quiere afectar al sistema capitalista. La razón por la cual se penalizan 
tanto estas cosas, es que si la justicia norteamericana deja pasar una estafa, 



todos los mercados pasan a ser poco creíbles. Entonces, afecta la cripto moneda, 
la bolsa, los negocios. Por eso, los códigos de  las finanzas y del capitalismo, 
exigen dureza con los que violan ciertas normas para proteger los negocios de la 
mayoría. Hay 35 demandas penales y criminales en varios estados de EEUU. Y 
este Hayden Davis está desesperado, por eso salió a decir que los cien millones 
no son de él, que son argentinos o del gobierno argentino. Como diciendo “el que 
manda es Milei, yo no tengo nada que ver, yo fui solamente un agente de todo 
esto”. Pero está sumamente involucrado. Vamos a estar pendientes de esto, 
vamos a seguirlo todos los días, pero creo que tenemos que ir viéndolo en 
perspectiva. Viendo un poco el significado de esto en todo el escenario 
económico y político de la Argentina. Empezar a reflexionar qué significado tiene 
esto para la Argentina de hoy. 

 

-¿Cuáles serían esas consecuencias a corto plazo? 

-Creo que lo más importante es el impacto sobre la economía. Me parece que ahí 
se va dirimir si esto es un episodio duro pero pasajero o efectivamente es un 
cambio de ciclo, el fin de un modelo, todavía no lo sabemos. El principal 
barómetro será para qué lado va a ser la cotización del dólar, el mundo de las 
acciones, el escenario económico. Para mí quedó muy claro que esto fue una 
estafa, pero toda la economía argentina se maneja como una criptomoneda.  Milei 
hizo una estafa piramidal. Pero Caputo tiene organizada toda la economía 
argentina con cartrade, que es una variante de una estafa. Es una variante a otra 
escala pero del mismo proceso. Es prestar mucho dinero a corto plazo, y los que 
se van primero ganan y los que quedan detrás pierden. Acá tenemos un retrato de 
lo que está ocurriendo con toda la economía y el impacto está por verse. La gran 
duda es si en las próximas semanas tendremos una fuga de capital o no. Porque 
desde hace varios meses los grupos económicos, los bancos que financian la 
economía argentina están muy nerviosos. Le están prestando plata al estado a 30 
días, nada más. Porque tienen mucho miedo a la devaluación. Acordémonos que 
el negocio de ellos es prestarle al estado dólares, cambiarlos por pesos, ponerlos 
en una tasa de interés, e irse. Si devaluás en el medio, pierden mucho dinero. Todo 
esto está sostenido de una forma que para que funcione, el dólar no tiene  que 
devaluar. Tiene que haber un súper peso. Y el gobierno ya gastó 22 mil millones de 
dólares en sostener el peso y se endeudó en 96 mil millones de dólares para 
sostenerlo. La evidencia de que esto es frágil, es que no hay salida del cepo. El 
gobierno tiene que improvisar todo el tiempo alguna medida para que le den 
dólares. Por ejemplo bajar las retenciones. Por ejemplo, autorizar que se 
publiquen precios en dólares, para que la plata del blanqueo quede en el circuito. 
El gobierno quiere aguantar con este dólar hasta las elecciones. Porque con este 



dólar puede mantener la ficción de  la inflación baja. Pero los economistas del 
círculo rojo le dicen que no se va a poder aguantar hasta ese momento. Y el FMI le 
dice vas a tener que devaluar. El problema se agrava mucho porque todos esos 
que están prestando plata a corto plazo, que ven con mucha sospecha esto, se 
ponen más nerviosos. El FMI, ahora sabe que si le presta a Milei hay mucha 
posibilidad de que se repita la fuga de capitales que ya ocurrió con Macri. 
Entonces, todo este plan de armar una súper convertibilidad, que tiene a Milei 
destruyendo la industria nacional con importaciones alocadas. En doce meses 
impulsó la destrucción del aparato productivo que a Menem le costó varios años. 
Todo eso ahora está muy en tela de juicio. 

– Esa es la parte económica. Por otro lado había gente que confíaba en el 
juicio político. Con los parlamentarios que tenemos resultaba más que 
dudoso. 

-Yo creo que ellos, como todos los poderosos de la Argentina, primero están 
mirando a EEUU. Ellos están esperando órdenes de EEUU y están viendo si EEUU 
le baja o no le baja el pulgar a Milei.  Vos fijate que ahora ya se vienen los juicios de 
los damnificados con el FBI. Recordemos que cuando EEUU  quiere tumbar a 
alguien lo hace de inmediato. Se olvidan de la territorialidad. Cuando quisieron 
encarcelar a un presidente centroamericano por narcotráfico lo hicieron 
enseguida. Cuando quisieron encarcelar a la mafia de la FIFA lo hicieron 
inmediatamente. Ahora Milei está expuesto a una investigación criminal en EEUU. 
Yo creo que ahí hay una tensión porque Trump quiere salvarlo. Va a haber una 
tensión en el sistema político de los EEUU. Trump quiere salvarlo porque sabe que 
tiene un hombre de él. Ahora acaba de suspender la Ley Antisobornos, para tener 
todas las manos libres para apuntalar a cualquier corrupto. Tiene un payaso ahí en 
el patio trasero que le copia todo. Ahora en Bolivia se persigue a los inmigrantes 
para imitar a Trump. La Argentina se retira de la Organización Mundial de la Salud. 
Lo que dice EEUU lo hace  Milei, y él lo quiere proteger. Tenemos que ver en las 
próximas semanas cómo evoluciona esto. Lo otro que miran los poderosos es la 
figura de Milei en el mundo más allá de lo inmediato. Porque esta figura se devaluó 
para la ultraderecha mundial. Petro se burla, le dice que hay que invertir en café 
colombiano, el mundo se ríe, lo comparan con un presidente de la república 
centro africana que también lanzó una criptomoneda. Yo creo que mirando todo 
eso va a actuar la clase dominante que quiere mantenerlo. Le quiere reducir la 
autonomía pero quiere protegerlo, no quiere el juicio político, y lo quiere sostener 
porque Milei hace el ajuste. Porque esperan que doblegue la lucha social, 
destruya el movimiento obrero, el movimiento democrático, cambie las relaciones 
sociales de fuerza. Pero hay tensiones autónomas dentro del propio país. Por 
ejemplo el poder judicial. Los tribunales de Comodoro Py protegen a Milei, pero ya 
hay cien causas judiciales, en diez días. Hay muchas víctimas de estafados con 



medidas de prueba, piden que se secuestren teléfonos. Hay denuncias de 
violación de deberes del funcionario público, de violaciones a la ley de ética 
pública. Hay que ver cómo impacta esto en el propio electorado de Milei. No en el 
aparato, pero en esa base social donde está por verse como ellos siguen 
identificados con un hombre que ahora empieza a ser visto en el mundo como el 
líder de una banda de estafadores. Por lo tanto, yo coincido con vos, que el juicio 
político está ahí, cajoneado. Hay otras iniciativas en el Congreso que regule los 
fondos cripto, algunas otras medidas. Pero a mí me parece que lo más interesante 
son las demandas de que Milei renuncie hechas por distintos referentes políticos. 
Que se tiene que ir. Que es un corrupto, que es un estafador. Y me parece que este 
reclamo así, categórico, sin vueltas, sin disfraces, puede llegar a transformarse en 
una bandera política importante en el próximo tiempo. No puede la Argentina 
seguir gobernada por un tipo como este. 

-Vamos a seguir este tema porque evidentemente como vos decís, va a dar 
mucho que hablar todavía. 

-Es importante concluir con una idea. Yo creo que todo va a quedar definido por la 
movilización popular. Y me parece importante terminar remarcando que si no hay 
movilización popular, lo van a salvar. Como siempre fue en la Argentina, las cosas 
se logran con la gente en la calle. Y tenemos un antecedente importante que fue la 
marcha del primero de febrero. No olvidemos que la marcha del primero de 
febrero dio vuelta la historia, fue inolvidable. Algunos dicen que 500 mil, 800 mil 
personas. No pudo reprimirse, fue en todo el país, en 150 ciudades. Tuvo un gran 
impacto internacional y Milei seguía a la ofensiva. El seguía diciendo “zurdos, 
feministas, pedófilos”, pero ahora está en estado de shock. Y nosotros podemos 
aprovechar desde el movimiento popular el estado de shock para comenzar la 
batalla social. Para dar respuesta al ajuste. A esta crueldad infinita. Donde no hay 
medicamentos para los jubilados. Donde estamos en el peor momento del 
consumo de carne y de lácteos de la historia. Donde hay 100 muertos, de 
personas que no les entregaron los medicamentos. Donde la pobreza está 
disimulada por una medición trucha de la inflación, pero es escandalosa. Donde 
hay crisis energética. Donde se están quemando los bosques y la ministra 
renuncia. Acá hay un dilema para la Argentina. El dilema es si vamos a resistir o 
nos vamos a degradar. Porque fijate que yo creo que hay dos alternativas. O la 
gente en la calle movilizada, o los caídos del modelo hechos harapos, tirados en 
las calles. Un camino sobre los cuerpos de los empobrecidos. Entonces, hay dos 
alternativas. Una Argentina con cuerpos empobrecidos en las calles o con 
activistas, luchadores y gente del pueblo reclamando sus derechos. Este dilema 
tiene un elemento final clave y es que la agenda anti fascista entró en la Argentina. 
Porque por primera vez, desde la marcha del primero de febrero, Milei no solo es 
criticado por corrupto, por violento, por delirante, sino también porque es un 



facho. El facho entendido como un hombre violento, autoritario, intolerante, 
represivo. Pero se ha instalado la idea de que este hombre no solo es un chorro, 
que la batalla no es solo contra un ladrón. La batalla es contra el proyecto político 
de la ultra derecha y contra su potencial devenir como fascista. 

-Ahí queda el desafío, con el pueblo en la calle o con el pueblo degradado. Es 
un desafío grande. Gracias Claudio Katz y como siempre seguiremos en 
contacto. 

 


